

Los *Anales de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía* no suelen llevar Editorial. Lo importante no es lo que diga la redacción, sino lo que presentan los autores de los artículos.

Pero en esta ocasión creemos que sí se hace imprescindible un Editorial que justifique este número en especial; efectivamente, con este número llegamos a la cifra de 25 volúmenes, y 26 tomos, pues que el número VIII (2004) constó de dos tomos diferentes, homenajeando a Faustino Menéndez Pidal de Navascués, nuestro Director, que, en ese año, cumplía los 80 años de edad, e incluía una carta de adhesión a ese homenaje por parte de S.A.R. el Infante Don Carlos de Borbón-Dos Sicilias, protector de la Real Academia.

La revista, con carácter científico, dedicada a nuestras diferentes disciplinas y materias, y, también, a materias conexas, se inició en 1991 incluyendo una Presentación a modo de Editorial; y, entre los números II (1992-1993) y VII (2002-2003) y el número IX (2005-2006), hubo de hacerse, en contra del criterio académico, pero por necesidad, un número cada dos años, retomándose la periodicidad anual en el número X (2006), hasta el XXV, que es el correspondiente a este año 2022. El número XVI (2013) tampoco tuvo Editorial, pero sí incluía el logo de los 25 años de aparición de la Revista; y desde el número XXII (2019), se incluye en sus páginas la sección de Efemérides.

Pocos cambios en la línea editorial de los *Anales*, nuestra ventana científica; pero el hecho de haber llegado, ya, a los 25 primeros volúmenes merecía unas palabras de ilusión de la Corporación y de agradecimiento; tanto a los diferentes autores, miembros de la Corporación o no, cuanto a los lectores de sus páginas, porque, sin ellos (unos y otros) no podrían los miembros del Comité de Redacción y del Consejo Asesor, llevar a cabo esta tarea apasionante de acercar a nuestro público, experto o

Ernesto Fernández-Xesta y Vázquez

no, el saber en las diferentes disciplinas que forman parte del día a día de nuestra Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía.

En este número XXV de los Anales de la RAMHG hemos querido mantener la división de los trabajos en secciones, como se ha hecho en los últimos años; y, dentro de cada una, se han ordenado los trabajos alfabéticamente de acuerdo con la categoría de los autores dentro de la Real Academia: Numerarios, de Mérito, Correspondientes y Socios Colaboradores.

Deseamos, evidentemente, que el número de volúmenes de los *Anales* siga incrementándose para que, junto con el *Boletín de la RAMHG* y la revista digital *Estudios Nobiliarios y Emblemáticos*, como trilogía del escaparate anual actual de nuestra Corporación, muestren, permanentemente, la realidad del avance de nuestros estudios y actividades.

Ernesto Fernández-Xesta y Vázquez
Director